
 

 

  

 

                            

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

◆ 会長あいさつ      山崎秀美会長 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

                                                       

８月２９日の例会記録 

 

 皆さんこんばんは、まだだいぶ暑いのでお身体に気

をつけて下さい。先週の暑気払い例会、久しぶりに良

い感じで加藤親睦委員長ありがとうございました。 

 27 日に米山記念奨学部門セミナーに大塚委員長と

私と奨学生の魏さんで参加をして参りました。先日の

米山“再会㏌関東”でも色々な発表があって、凄いな

～と感じたのですが、今回改めて学友は 100 年以上

の歴史があるようですが、今年度ある学友が 50 万ド

ル寄付したそうです。50万ドルは、今のレートで 7,000

万円ですね！学生の時に奨学金を貰って一生懸命

勉強ができた。その後創業したのでしょうけど、スター

トが非常にためになったということなのでしょう。その

恩返しとしてなのでしょう。凄いですね！成功した人

が寄付する。小口はたくさんあるそうです。自分の苦

学をした時代の奨学金で現在の自分が存在すると

常々と考える人がいるようなので、奨学金で世の中

のために国際平和のためにやっている人は凄いな～

と感じた次第です。 

 今年度第 2770地区は 36名の米山記念奨学生がい

らっしゃるそうです。そのうち中国が 22名、ベトナムが

9 名、韓国が 2 名、台湾が 1 名、ルワンダが 1 名、ト

ルコが 1名、このような構成になっております。この中

で埼玉大学が 17名、半数に近く多いですね！ 

学友の話を聞いていると、ロータリーの交換留学生で 

 

    幹事報告        会田小弥太幹事 
 こんばんは、幹事報告をさせていただきます。何件
か報告があります。 以前も報告はさせていただい
たと思いますが、9 月 3 日(日)草加市記念体育館で
草加松原ロータリークラブ杯バレーボール大会が行
われます。開会式が 9時15分からです。開会式に参
加していただける方は、黄色いジャンバーを着用い
ただき 9時に集合をお願い致します。宜しくお願い致
します。 
 

来る留学生は年齢が低いのですが、米山奨学生は

大学院生が多いです。社会に飛び出す少し前の方が

多いので、社会で自分がどのような歯車として活躍し

て行かれるのか、色々悩ましいと思うのですけど、現

状はグローバルと言っても戦争のようなところもあり

ますから、大変でしょうけど、どう言った形で沈静化し

て行くために、どのような手法で、どう選ぶか非常に

大変な時代になっていると思いますので、慎重に選

んでいただければと思います。また色々な機会があ

ると思いますけど、若い力をサポートすると言うのは

ロータリーの凄く良い面だと改めて感じた次第です。

幼稚園の先生もいらっしゃいますが、小さい頃やある

いは、自分の意思が形成されたあとに感動的な体験

をするということは、その後の人生にも変わってくると

思いますので、これからもロータリーではあると思い

ますので、皆さんもロータリー精神を発揮していただ

ければと思っているところです。 

草加松原ロータリークラブ 

会 長：山崎 秀美 

幹 事：会田小弥太 

 

例会日：毎週火曜日 19:00～20:00 
例会場：草加市文化会館 
事務局：草加市青柳 8-56-21 
    TEL/FAX 048-967-5315 
    PC：sokamatsubara@abelia.ocn.ne.jp 

国際ロータリー第 2770地区第 9グループ 

草 加 松 原 ロ ー タ リ ー ク ラ ブ  

第５３９回 例会 ９月５日 草加市文化会館 

２０２３ｰ２４年度 国際ロータリーのテーマ 世界に希望を生み出そう 

＊＊本日のプログラム ＊＊ 

開会点鐘            会長挨拶 
君が代斉唱                 幹事報告 
ロータリーソング       委員会報告 
ロータリーの目的          ＳＡＡ報告 
四つのテスト                出席報告 
お客様紹介          閉会点鐘 

    誕生祝・結婚祝 

 
 

    



  

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会田塗装（株） 会田小弥太幹事 

 私の為に例会の貴重な時間をいただき大変ありがとうございます。卓話は今まであまりした事がありません。

今まで避けておりました。今回、山崎会長が最初の卓話者になりましたので、次回は幹事と言う事で今回順番が

回ってきました。「私の職業と職業理念」についての卓話になります！理念と倫理と、言葉の意味が少し違います

が、理念と言うと私の職業は塗装工事なので、その塗装の仕事をあなたは何で選んだのか！というのが理念だ

と思います。倫理と言うと社会に対して会社としてどう取り組んでいるのか！ということだと思うのです。今日はそ

の辺の話をうまく話せませんが少しさせていただきます。 

 当クラブの年度計画書の職業分類では「塗装工事業」です。「塗装工事業」には、色々な作業があります。ひと

つは「防水工事」があります。それから今では少なくなりましたが、「吹付工事」があります。あと、当社の場合は、

「仮設工事」、「看板工事」をやっています。 「塗装」と言うと普通、一般的には、個人住宅、集合住宅、マンショ

ン、工場等の塗替え、新築の場合では内装の塗装等になります！ 

「防水工事」は何をするかと言うと、例えば建物の屋上、ベランダ等に防水を施工して雨が漏らないようにする作

業です！防水工事にはいくつか種類があります、「FRP 防水」、「ウレタン防水」、「塩ビシート防水」と色々な施工

方法があります。 

「看板工事」について昔の話をすると、一番わかりやすいのは、銭湯の富士山の絵ですね！それから蕎麦屋さん

や寿司屋さん、魚屋さん等、表にある大きな看板を書く人がいました。その頃は実際に脚立の上に立って筆を持

ってペンキで書いていました。名人芸的な書き屋さんが大勢いました。今は全く違い、インクジェット印刷、パソコ

ンでソフトを入れて、お客さんの要望に応じてデータを作成し看板を作るのが主流になっています。もう一つはカ

ッティングシートです。シート文字を切り抜いてそれを貼ります。看板広告の種類はまだまだありますけど、現在

はインクジェット印刷が主流となっています。 

「吹付工事」はないと言うことはないのですが、廻りに飛散してしまうとこともあり、非常に少なくなっております。  

当社の受注先ですが、どのような所から仕事をいただいているのかと言いますと、個人のお客様、建設会社、あ

るいは工務店さんから仕事をいただいています。もう一つは、公共事業をやっています。公共事業は国の仕事も

ありますし、埼玉県、市町村があります。うちの規模からすると、国の仕事はできませんが埼玉県の仕事はやら

せていただいています。県の仕事になると、経営審査と言って会社の財務状況などの書類を提出して審査してい

ただく！それによって評価されるのです。評価別に A ランク・B ランク・C ランクとあります。 

当社の場合、塗装はAランクで防水はＢランクです。ランクによって請負の金額が若干変わってきます！そのよう

なシステムになっています。それに基づいて市町村の方も県の評価と同じように評価をするということになってい

ます。県の仕事はどのようなことをするかと言うと、高等学校等の工事、県の土木事務所、越谷や杉戸にありま

す。そこでは横断歩道橋も塗装の対象になります。横断歩道橋は、下を車輛が通りますから仮設工事が難しく大

変です。あとは、浄水場の関係があります。庄和町浄水場、草加には柿木浄水場、三郷市には三郷浄水場があ

ります。そのような所の仕事も施工します、浄水場では場内にある貯水槽の水を抜いて、内側を塗装する作業も

あります。又、浄水場から各市町村に水を送る送水管の塗装工事があります、例えば水管橋（川に架かる、直径

１.５mの水道管がのる鋼製の橋）、当社でやった工事で言うと、古利根川に架かっている水管橋、長さは１２０m く

らいです。そこに全て足場を掛けて塗るのですが、川の中にゴミ一つでも落としてはいけないという事で、足場に

全てコンパネを敷きます。１２０m くらいになると距離が長く！工期も長くなるので最後に仮設を解体する時には、

風により足場が少しずれていたりします、このような仕事もあります。 

 草加市の入札工事に付いては、小・中学校の校舎の改修工事が大規模な工事になります、校舎の外壁塗装

や屋上の防水工事があります。草加市内の小・中学校は建設してから年数が経っていますので、アスベストが入

っている場合があります。アスベストが入っていた場合、どう除去したらよいか問題になります！ 

現在はアスベストが入っていた場合、外壁の塗料を全て剝がします。何で剥がすかと言うと、高圧洗浄機でしま

す。家庭で使っているものと桁違いの、もっと圧力の高いものです。それで全て除去します、除去プラントを積載

した車輛があるので、その車輛を 3 台くらい置いておいて、落としたアスベストはそこで全部取り除き水は水で分

離し排水に流します。除去するだけでも大変な金額がかかります。除去できる会社は全国で 2社くらいしかありま

せん。今話をしたように塗装工事は様々な工事があり将来性がそれなりにあるのかな？と思っています。 

 話は変わりますが、当社は創業してから 70 年を少し超えています。始めたのは私の父親です。父親が開業し

て 5 年くらいで、交通事故で亡くなります。即死状態だったので自分で言葉を発することもできず、家族に伝えた

い事もあったと思いますが何も言うことができずに死んでしまったのです。 父親が 39 歳で母親は 35 歳でした。

家族は母親と祖父母に子供たち 3人の 6人が残されました。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

当時、兄は小学 6年生、私が小学 4年生、妹は幼稚園児でした、6人の生活を考えた時に母は苦渋の決断をした

のです。その決断のおかげで今の当社があります。当時、職人の世界は、ほとんどが男性の世界で、その中に入

るわけですが全く経験がない！家族の為にという事で跡を継ぎ大変苦労をしたようです。職人として現場にも出て

おり、子どもの頃見ていましたが、足場の上にも乗って、男性と同じ作業をしていました。 

母親としては早く跡継に、繋いでいきたいと思っていたようです、本来でしたら長男が継ぐのですが、後継者は私

になりました。次男の私の方がやんちゃで向いていると思ったようです、母親から機会あるごとに、あなたが後を継

ぐのよと刷り込まれていくのですが、中学・高校の頃は、家業を継ぐのと刷り込まれていくのですが、中学・高校の

頃は、家業を継ぐのは何となく嫌でした！兄は真面目で親の言うことはよく聞くのです。その頃は、仕事も忙しかっ

たので、中学生になった兄は、できる仕事をして随分と助けていましたが、私は、何となく恥ずかしくてやりません

でした。高校を卒業する時に、仕事を継いでやらないとおふくろも可哀そうかなと思い継ぐことにしました、2 年くら

い経ち、20歳くらいの時に家業の全てを任されました。その当時は仕事が忙しく、休みがまったく取れず 3～4か月

くらいは休まず平気でやっていました。中学生・高校生の頃はカッコ悪いと思っていましたが、実際に始めたらそん

なことは頭から飛んでしまい、仕事を何とか間に合わせなくてはいけないとそればかりでした。 

当社は決算で言うと 54期になります。22 歳の時に看板の会社を設立し「有限会社 アイダ工芸」とし、塗装の会社

は会田塗装店でした、22歳の時二つ会社を経営しておりました。話は少し変わりますが親戚に不動産屋が 3人お

り、これからは土地を買った方が良いと言われて、22 歳の時に初めて土地を買いました。お金は無くなってしまう

けど、土地なら残るのかな？と思って、大きい面積は買えないけど、5 年おきくらいに少しずつ増やしていこうと思

い実行してきました。  その後時が過ぎて昭和 57 年に個人でやっていた「会田塗装店」と「有限会社アイダ工芸」

を一緒にしたのです。塗装店の方が規模は大きく、工芸の方は規模が小さいのですが、小が大を飲み込んだよう

な形になりました！名前は(有)会田塗装店にしましたが売り上げがパッと増えました。増えたとたんに税務署が来

ました。かなり絞られました。 

株式会社になったのは昭和 64 年です。当時、税制改正か何かで内部留保とかで剰余金があればそれを資本金

に回せると言うことがあり、渡りに船と資本金 1,000万で株式会社にして、今になっています。70数年やっています

が、父親が亡くなり、母が跡を継ぎ始めた時に仕事をいただいていたお客さん、建設会社もあれば工務店さんもあ

りますが、その当時の皆様に、母は強く背中を押さました！仕事で応援するからあなたもがんばってやりなさい！

それが母の決断した一つの大きな理由です。その時の建設会社さんや工務店さんとは今も長くお付合いをさせて

いただいております。感謝です。 

 現在、社員は現場仕事の社員と事務系の社員を合わせて約 20名です。車も増えてきました、今 17台あります、

その内トラックが 2台、高所作業車（最大 16ｍ）が 1台になります。現場担当の社員は 1人に 1台車を欲しと言わ

れます、自分の道具を積んでおきたいという事で車が増えてきました。 

これから先の塗装の業界を考えると、塗装の対象となるものは、先ほども話しましたがたくさんあります。公共事業

もそうですが建物がある限り塗装はついてきます。この先も減っていくと言うことはないだろうと思っており、将来性

がかなりあるのではないかと思います。今考えている事は今の会社を如何に承継していくか！父が始めて、母が

つないで、私が今度は息子につなげ、今は長男・次男がやっています。問題はその先なのです。人間先のことは

わからないですが、日本の企業には 100 年・200 年と続いている会社が数多くあります！先を見ることはできませ

んがなるべく続けていけたらと考えております。 

塗装の歴史も話したかったのですが、あまり時間がありませんので簡単にします、旧石器時代後期のアルタミラ

洞窟壁画に動物が描かれています。あの頃から始まっています。その後に、日本で言うと漆塗りです。日本では一

番古い遺跡から出ていて、6800 年くらい前、漆を塗った櫛と髪飾りなどが出ています。漆塗りの技法は伝統工芸と

して今でも続いています、昔も現在も神社仏閣では建物に漆を塗っていますから一つの塗装と言えます。 

仏教伝来から京都などの神社仏閣はみんな朱色に塗ってあります。 

朱色は崇高な色、権威の象徴として又、建物を腐敗から守るという事で朱色を塗ました。朱色は何で出来ているか

と言うと、重金属の鉛です。鉛丹と硫化水銀を混ぜて朱色を作って塗っています。京都ですと平等院鳳凰堂、伏見

稲荷、平安神宮の鳥居が有名ですけど、平安神宮は明治にできました。その後黒船が来た頃から外国製の塗

料、ペイントが入ってくるのです。明治に入り外国製の塗料を真似して塗料を作るメーカーが数多く創業しました。

時を経て現代になるのですけど、今の塗料は機能が色々ついています。その機能の最たるものは遮熱塗料です。

異常気象により毎日暑い日が読きます。屋根に塗ったり、外壁に塗って温度を下げる。今日もテレビ放送していま

したが、北海道では、暑さで乳の出が悪いので牛舎の屋根に遮熱の塗料を塗ったとの話を聞きました。皆さんの

お住まいも要望があれば遮熱塗料をぬりに行きます！あとは抗菌塗料です。これは病院関係や老人ホームに使

います。他には静電気防止塗料（クリーンルームで使用します） 

この様に塗料も色々なものが出てきましたので塗装工事業の将来性は高いのではないかと思います。 

最後に、今の私は仕事をしていることが生き甲斐です、これからも頑張っていきたいと思います。ご清聴ありがとう

ございました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

社会奉仕委員会                佐々木一男委員長 

 皆さんこんばんは、先程幹事からも報告がございましたが、その件も含めて４報告がございます。 

＊9月 3日草加松原ロータリークラブ杯バレーボール大会、4年ぶりの大会でございます。9時 15分に開会式が

行われます。記念体育館に 9時までに集合をお願い致します。ユニフォームであります黄色いジャンバーを着

用いただきオープニングセレモニーをやりたいと考えております。ご都合のつく方はぜひご出席いただきたい

と思います。 

＊申請しておりました地区補助金がおりました。今年度は、社会福祉法人光陽会「希望の家」に AED 機器一式

の贈呈式を先方と日程を調整して行いたいと考えております。日程調整ができましたら報告させていただきま

すので、その際はご参加を宜しくお願い致します。 

＊10月 22日(日)草加ふささら祭りがおこなわれます。お陰さまで、草加松原 RCのブースを 1つ獲ることができ

ました。4 年ぶりの「黄色いハンカチ運動」でございます。皆さんにご協力いただき、ハンカチを配布させていた

だきたいと思います。 

９月 20 日に実行委員会が行われます。その時に場所が決まりますので、詳しくはご報告さていただきたいと

思います。宜しくお願い致します。 

＊２７７０地区から連絡がありまして、ポリオ撲滅運動の一環でペットボトルキャップの回収を行うことになったそ

うでございます。以前は回収活動を行っておりましたが、数年前から停止しておりましたが、再開を望むクラブ

が多数あり、再度行うことになったようです。皆さんキャップを集めていただき、集まりましたら私に連絡をいた

だきましたら回収に伺いたいと思います。 

 今世界で９６％の国でポリオ撲滅運動のお陰で小児麻痺の子どもがいなくなりました。あと４％残っているそう

です。アフガニスタン等の紛争地域です。是非ともポリオ撲滅運動のキャップ回収運動にご協力をよろしくお

願いいたします。 

米山記念奨学部門               大塚嘉一委員長 

 皆さんこんばんは、２７日（日）川口フレンディアでおこなわれました米山記念奨学部門セミナーに参加してま

いりました。出席者は山崎会長、魏 莎莎さんと私です。内容につきましては先ほど会長が話をして下さいまし

た。助かりました。ありがとうございます。私が感動したことを申しますと、５０万ドル寄付した人がいると言うこと

には 

いると追うことにはびっくりしましたが、タイでは軍隊でかなり上の方に法に進まれた方がいるなど、奨学生は大

活躍ですね！本当に嬉しいです。もっと嬉しいことは、学友の皆さんが自主的に活動をされている。先日の会も

準備から盛り上げている姿に実感として感動しました。今回ではなく以前参加した会のことです。米山で勉強し

て韓国の方で大学の先生をしていらっしゃる方です。その方がおっしゃっていた事です。アジアは、まず日本が

豊かになった。日本が援助して韓国・台湾・シンガポールが豊かになった。その人達が援助して中国が豊かに

なった。今は東南アジアを支援している。バトンを渡してどんどん豊かになっている。私はそのようなバトンを渡

す人になりたいと明確なビジョンをお話し下さったのです。沢山感動した１日でした。ありがとうございました。 

 親睦委員会              加藤芳隆委員長 

 皆さんこんばんは、先週８月２２日の暑気払い例会は、越谷レイクタウンにあります「梅の花」で行わせていた

だきました。総勢２７名、会員が２０名、ご家族が５名、魏 莎莎さんと事務局、皆さんと楽しいひと時を過ごさせえ

ていただきました。感謝申し上げます。ありがとうございました。 
 

国際奉仕委員会               飯山英彦委員長 

 皆さんこんばんは、皆さんのお手元に資料を配布させていただきましたが、今年度行っております。フィリピン 
国際奉仕プロジェクトの検証ツアーを１０月２３日からに行く企画を立てました。皆様奮ってご参加ください。 
日程迫ってきますと、エアーチケットが高騰しますので早めにお声掛けいただけますと助かります。 



 

 

   
 
 
   

 

 

 

   ８月２９日 ニコニコＢＯＸ 

金額 22,000円 累計 180,000円 

８月２９日  出 席 報 告 

会員総数 34 出席 16 

出席免除 1 ＭＵ  2 

出席適用 33 出席率 63.64 

ZOOM 参加者 来栖勝幸会員 

米山奨学生 魏 莎莎さん 

山崎 秀美会長 先週は暑気払い例会で暑さも飛びました。８月 27日は、米山記念奨学部門セミナーに大塚委員
長と奨学生の魏さんと参加して来ました。今日は幹事の会田さんの卓話です。楽しみです。 

会田小弥太幹事 皆様こんばんは、内容のない卓話になりますがご清聴宜しくお願い致します。 
飯山 英彦会員 会田小弥太幹事卓話ありがとうございました。 
牛山 信康会員 お風呂場の窓ガラスにでっかいヤモリがくっついていてビックリ！ 

人間はビックリしてもヤモリは悠然としていて泰然磁石の面構えでした。 
大塚 嘉一会員 息子(高 2)が柔道で父の母校の春高(カスコー)の選手と対戦して一勝したそうです。カスコー

と言っていると顧問の先生から失礼だと叱られたそうですが、父の出身校で昔からの呼び名だ
と説明して納得してもらったそうです。 

加藤 芳隆会員 22日の暑気払い例会にご参加いただきありがとうございました。お陰様で楽しいひと時を過ご
すことができました。今日は会田幹事の卓話を宜しくお願い致します。 

佐々木一男会員 会田幹事の卓話お疲れ様です。 
篠宮 時雄会員 暑さ弱まりませんね！会田幹事卓話ありがとうございます。 
鈴木  努会員 今日は会田幹事さんのお話ですね、楽しみにして来ました。 
田川 富一会員 残暑どころか謹んで猛暑のお見舞い申し上げます。アセモがかゆいです。 
田中 和郎会員 いつまで続きこの暑さ、会田幹事卓話楽しみに来ました。両目にイヤホンをして自転車で車道

を通る若い女性が・・・脇を車で通り過ぎるこちらの方が命がけだと感じました。 
        会田幹事の卓話楽しみです。 
二階堂祐司会員 会田会員、卓話ありがとうございます。大変すばらしい内容でした。 
長谷部健一会員 いよいよお祭りシーズンがやって参りました。会田幹事卓話宜しくお願い致します。 
松田 龍美会員 会田幹事の卓話楽しみです。 
安田 洋介会員 今日例会に来る途中で 
垳田 一人会員 今週の金曜日から幼稚園も 2学期が始まります。子ども達の顔を見るのが楽しみです。 
渡辺 直之会員 暑気払い例会はとても有意義なひと時でした。ありがとうございました。 

今後のプログラム 
9/12 公式訪問リハーサル      レセプション 
9/19 卓話 大塚嘉一会員      第 2会議室 
9/26 梨本松男ガバナー公式訪問 レセプション 
  

 

 

 

 

 

開催日  ９月３日(日) 

会 場   草加市記念体育館 

参加者 

山﨑秀美会長    会田小弥太幹事 

飯山英彦会員    加藤芳隆会員 

佐々木一男会員   田川富一会員   

二階堂祐司会員   安田洋介会員 

垳田一人会員 

ご参加いただきました会員の皆様 

ありがとうございました 


